

CORREO IBÉRICO

DIARIO CATÓLICO

Año II

SUSCRIPCIÓN 1 PESETA AL MES
Anuncios, esquelas y remitidos á precios
convencionales.

Tortosa Lunes 10 Octubre de 1904

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
5, Plaza del Hospital, 5.

Núm. 249

DIRECTOR: D. Francisco Muñoz del Castillo, Abogado. -- CONSULTOR: M. Iltre. Sr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciario.

III Breviario del pueblo

Así llamó un piadoso Prelado en documento notable, al Rosario de María, y es fuerza reconocer que no puede darse denominación más expresiva y adecuada.

El pueblo tiene su breviario, como lo tiene el clero, porque clero y pueblo tienen precisión de orar, éste por sí y en nombre propio, aquél en nombre propio y de la Iglesia.

La oración es el pan del alma: el hombre que no ora no vive vida espiritual, que es la parte más principal de la vida humana; es un sér extremadamente infeliz, un sér incomprensible, un verdadero monstruo.

La oración es necesaria no sólo con necesidad moral, es decir como obligación impuesta por la divina ley; sino con necesidad natural, como quiera que es una consecuencia necesaria de la dependencia de la criatura respecto del Criador; y el hombre conoce por instinto, siente esta dependencia, y por esto siente la necesidad de dirigirse al Sér Supremo, de adorarle, de alabarle, de suplicarle, de orar en una palabra.

Los que por dicha incomparable conocemos al verdadero Dios, á El oramos, y de El nos vienen, mediante la oración los socorros necesarios á la vida del cuerpo y á la del alma; los que han perdido la idea del Dios verdadero, no por eso dejan de orar; oran al sol, al fuego, á los animales, á los palos y á las piedras.

Una casta de hombres hay que no hacen nunca oración, y estos son los que no reconocen otro Dios que sí mismos; como no echan de ver superioridad ni diferencia, no oran; y estos son

los hombres más desgraciados y los más funestos.

Tan necesaria es al hombre la oración que el mismo Dios se constituyó maestro de ella, y le enseñó el Padrenuestro.

Desde entonces el hombre ora á Dios como á su padre; y teniendo en el cielo, además de un padre, una madre, que es la propia Madre de Dios, siente igual necesidad de orar á ella.

No puede concebirse un cristiano verdadero sin la devoción á la Virgen María. Y así del modo que Cristo enseñó la manera de orar al Padre que está en los cielos, María enseñó el modo de orar al Padre y á la Madre; y esa hermosa combinación de oraciones á Dios y á la Virgen, esa áurea cadena de padrenuestros y avemarias, el Santísimo Rosario, en una palabra, debe sin disputa llamarse el breviario del pueblo.

¡Qué de consuelos, qué de dichas y prosperidades no ha grangeado al pueblo fiel el Rosario de María! ¡Qué de gracias de toda suerte, espirituales y temporales, generales y particulares, no han llovido y llueven de lo alto á poder de esa incomparable salmodia!

Almas que han escapado milagrosamente de las cadenas del vicio; cuerpos que han sanado de enfermedades incurables; familias que han logrado la paz y el bienestar perdidos; naciones enteras, pueblos y razas que han triunfado de enemigos poderosísimos por medio de gloriosísimas victorias. No amanece jamás el día de hoy sin que los fieles, al lado de los beneficios alcanzados por el Rosario de María, recuerden con orgullo y entusiasmo el triunfo de las armas cristianas sobre la indómita morisma en el golfo de Lepanto.

Hoy recuerda el mundo católico ese triunfo señaladísimo, y hoy es día de pensar en aquellos venturosos tiempos en que no había congregación ni familia que no considerase el rezo del Rosario como una obligación

ineludible. Tiempos de dicha y bienestar; de paz y amor fraterno, que tanto nos parecen más hermosos cuanto más distantes de ellos nos encontramos.

Si el pueblo no hubiera dado tan al olvido este hermoso breviario ordenado por la Madre de Dios, ¡cuán otra sería en la actualidad nuestra suerte!

¿Hasta cuando hemos de tener olvidado el Rosario de María?

La tumba de León XIII

Traslados de sus restos

Dicen de Roma que ya se han reunido bajo la presidencia del Papa la Comisión extraordinaria política, de la cual forman parte los Cardenales Vives y Tudó, Rampolla, Merry, Vanzetti Vicente, Satolli y Respighi, con el objeto de fijar el día en que se trasladarán los restos de León XIII, desde la tumba provisional, en S. Pedro, al monumento que el difunto Pontífice hizo construir muchos años antes de su muerte en la Basílica de San Juan de Letrán.

Acordóse que tenga lugar el solemne traslado á mediados del próximo Noviembre, cuidando de que se haga día para evitar posibles incidentes, como ocurrió cuando el traslado de los restos de Pio IX, á causa de algunos mal intencionados que querían á todo trance arrojar el féretro al río Tiber.

Además, ha acordado que las Sociedades católicas no lleven banderas y envíen sólo las Juntas directivas en representación de los demás socios, y esto para no dar pretextos á contramanifestaciones. El cardenal vicario, Mons Respighi, fué encargado de ponerse de acuerdo con el ministerio de la Gobernación para acordar cómo ha de verificarse la ceremonia.

¡Qué valientes!

Los anticlericales de Bilbao están furiosos porque lejos de amilanar á los católicos vizcaínos, ven que éstos no han cejado en su empeño de llevar á cabo la peregrinación á Bagoña desafiando las iras de republicanos, liberales y socialistas.

La peregrinación se ha hecho y ha sido magnífica, valiente y numerosísima según los despachos que hemos recibido y ha arrollado á los impíos

de Bilbao imponiéndose á ellos para siempre sin que les queden ganas de volver á insultar y perturbar á los fieles amantes de la Santísima Virgen de Bagoña.

Es prueba evidente del temor que les entró á los revolucionarios la petición que dirigieron al Gobernador de Bilbao para que la policía acudiera á las estaciones á registrar á todos los peregrinos que fueran á Bilbao en los trenes especiales el domingo.

Lo cual demuestra que republicanos, liberales y socialistas no se atreven á insultar á los católicos si no es á mansalva y sobre seguro, cuando tienen seguridad de que carecen de armas y medios para repeler los ataques con armas iguales.

También pidieron al Alcalde los concejales republicanos de Bilbao que el domingo diera huelga á todo los guardias municipales de aquella villa.

Los libros españoles en Cuba

Dice «España»:

«El Gobierno español está realizando gestiones cerca del gobierno cubano con motivo de no mostrarse propicio éste á que los libros españoles disfruten de franquicia de todo derecho de aduanas en la isla de Cuba.

Apóyase el Gobierno español para sus gestiones en lo dispuesto por el artículo 13 del Tratado de París, en virtud del cual habían de respetarse en dicha isla y la de Puerto Rico los derechos de propiedad literaria, artística é industrial adquiridos por los españoles, así como habían de entrar en ambas con franquicia de todo derecho de Aduana, por un plazo de diez años, á contar desde el canje de ratificaciones del mencionado Tratado, las obras españolas científicas, literarias y artísticas.

Tal disposición fué respetada por el gobierno interventor de los Estados en la mencionada Isla de Cuba; pero parece que el nuevo gobierno cubano no tiene el mismo criterio en el asunto.

Claro es que de no obtenerse una satisfactoria solución, se causaría un grave perjuicio al mercado de libros españoles en Cuba, aun en el caso de que el Gobierno español estableciese reciprocidad en la medida.»

Los liberales

Los liberales están rebosando júbilo porque creen que la unión de las dos cuadrillas va á ser un hecho dentro de

muy pocos días. La unión es para ellos lo de menos; pero como están creídos que á la unión seguirá en plazo que pudiera ser muy breve, la obtención del Poder, hé aquí por qué andan como chicos con zapatos nuevos.

La unión es la fuerza, dice el adagio, y los liberales lo parodian de la siguiente manera: La unión es el Poder, es el presupuesto, es la perspectiva, la hermosa lontananza, que diría el exsastre Viñas, de presidencias, carteras, subsecretarías, direcciones, gobiernos civiles, actas, alcaldías.... toda la lira de suculencias y exquisiteces, de mimos y dulcedumbres que la posesión del poder trae consigo.

No hablan de otra ni se ocupan de otra cosa que de la proyectada unión los liberales, los de escalera abajo por necesidad, y los de escalera arriba por conveniencia.

Pero yo creo que los liberales, en sus trabajos para llegar á la unión, han comenzado al revés, han comenzado á edificar por el tejado. Se ha nombrado una ponencia, una especie de comité, con miembros de ambos bandos, para ver si se ponen de acuerdo en lo que á la doctrina se refiere, cuando lo que debían procurar era ponerse de acuerdo acerca de las personas.

«La doctrina? ¡las ideas? ¡los principios? ¡Pero si todos los liberales están completamente de acuerdo! No es muy difícil esta conformidad, puesto que no tienen ninguna. Dos personas que no piensan en nada, no pueden reñir por diferencias de pensamiento.

Más diferencias que las que había entre Puigcerver y Canalejas, no puede haberlas entre Moret y Montero Ríos, y, sin embargo, aquellos se unieron perfectamente y estos últimos no pudieron unirse.

A moralistas y monteristas, lo mismo les da la protección que el libre cambio; el individualismo que el socialismo; Máximo que Pantoja. El trabajo de la ponencia marchará como una seda.

Pero ¿y después? Como no pueden presidir el Consejo de ministros los cuatro individuos de la ponencia ni los dos caudillos, ni puede haber varios presidentes del Congreso, ni media docena de gobernadores del Banco, ni 200 alcaldes de Madrid, ni 200 diputados por Villacañones de Arriba, ¿cómo se les va á arreglar la ponencia?

Cuando antes de la Asamblea del año pasado, cuando todos llevaban hipócritamente ocultas las ambiciones, cuando la separación de los moralistas y monteristas estaba latente y no había habido los enconos posteriores, no pudo haber conformidad en lo que á

da. Rómulo al contrario, que por adquirir vasallos ofreció asilo á todos los foragidos y malhechores, Rómulo, digo, ha conservado las costumbres feroces del primer pueblo que mandó: apasionado de la guerra, devorado de ambición y atormentado de una insaciable sed de conquistas, declara la guerra y sujeta sucesivamente todas las naciones vecinas de Roma; solo ama y estima á sus soldados, solo sabe vencer, y no conoce otro género de grandeza.

Un alucinamiento fatal y común á todo el género humano, es causa de que un conquistador es más admirado que un buen rey, y la verdadera virtud resplandece menos que la falsa gloria: espero y me prometo que sabrás distinguirlas, y que conocerás cuan superior es Tacio á su colega: no creo que abandones á un rey justo, al pariente, al amigo de tu padre, al vengador de Pompilia, para seguir á un conquistador feroz é inhumano, todavía manchado con la sangre de su hermano, y cuya abominable trai-

ción ocasionó la ruina de tu patria y la muerte de tus padres.

Pero aún la misma corte de Tacio es para tí una mansión peligrosa. Estarás en Roma, cuyos guerreros habitantes perdonan todo á la juventud menos la falta de valor; este mismo valor en los combates degenera en ferocidad si no está unido á otras virtudes. Serás valeroso, no lo dudes; como podría dejar de serlo el hijo de Pompilio? Pero tus costumbres, esas costumbres tan puras que te han grangeado la protección de la casta Diosa, podrás acaso conservarlas? Cree, Numa, querido, que no tengo interés en prohibirte los placeres sensuales; no pretendo, usando del austero lenguaje de mi edad, pintártelos con falsos y espantosos colores: no, hijo mío, los placeres ilícitos tienen delicias reales y mucho atractivo; la naturaleza nos arrastra hacia ellos: es preciso pelear incesantemente para resistirla, y cuanto más sensible es nuestro corazón, tanto mayor es su debilidad. Pero en el instante mismo que cedas, los re-

mordimientos se apoderarán de tu alma: perderás aquella dulce paz, aquella estimación, aquel respeto de tí propio, que son la delicia de la vida: tu corazón humillado y abatido no tendrá ya el mismo vigor, el mismo amor al bien; y desde el punto que el vicio habrá manchado tu alma, sufrirás el atroz suplicio que resulta de conocer la virtud y haber podido abandonarla.

Como nunca he vivido en la corte, no te puedo dar consejos acerca del modo con que debes manejarte; pero conozco las obligaciones de un hombre y en todas partes es preciso serlo. Darás á los empleos eminentes el respeto que se ha convenido en concederles; y á la virtud, en cualquiera estado ó sujeto que la encuentres tributarás el culto que le es debido. Huye de los perversos, pero sin manifestar que los temes; se reservado aún con los buenos. No profanes la amistad abusando del nombre de amigo. Pesa tus palabras, y reflexiona antes de obrar. Desconfíate siempre del pri-

mer movimiento, excepto cuando te arreste á socorrer á cualquier desgraciado. Respeta á los viejos y mayores, ten lástima de los débiles y sé continuamente el escudo y amparo de los infelices.

Si la Diosa, como lo espero, te colma de felicidades, me lo avisarás: estas nuevas me alargarán la vida; pero si el cielo quiere probarte con desgracias y contratiempos ven á verme.

Hablando así, llegaren al extremo de la selva, en donde debían separarse. Párase el carro, y los ojos del sensible jóven se llenan de lágrimas. ¡Valor, le dice el anciano, valor! Numa, volveremos á vernos, es corta la distancia desde aquí á Roma, y... ¡Ah padre mío! esclama Numa deshecho en llanto, sin duda volveré á verte, pero no viviré contigo; no te veré á cada instante como hasta aquí; las mañanas se pasarán sin que mi padre me haya abrazado, el día acabará sin que Numa te haya oído. ¡De qué felicidad disfrutaba á tu lado! No he sabido conocerla, no he dado á los

Dioses las gracias debidas, y ahora... Vamos hijo, interrumpió Tulio con voz que procuraba manifestar severa, obedezcamos á Céres, y no murmuremos contra ella. ¿Pues que, siendo yo el más viejo, el más débil, debía animarte? ¿Crees que no padezco y siento como tú? Piensas que mi triste co razón?...

El llanto le corta la voz, las fuerzas le faltan, y cae entre los brazos de Numa: pero recobrando en breve su entereza, adios, le dice, hijo mío, dentro de poco tiempo volverás á verme, ó iré yo mismo á buscarte á Roma. Adios, no olvides á Tulio. Dicho esto se aparta, y con pasos presurosos se interna en la selva.

Numa desconsolado, penetrado de dolor, queda con los brazos estendidos hacia él y le grita tres veces, adios. Sus ojos le siguieron hasta que le perdió de vista; entonces abandonando las riendas á los caballos, toma el camino de Roma.

las personas se refiere, y la va a haber ahora?

De todo lo cual se desprende que la satisfacción de los liberales tiene tanta consistencia como el desinterés de Montero Ríos.

Que es cuanto se puede decir.

Movimiento social

Las huelgas

El acuerdo del Congreso socialista de Amsterdam, fundando la táctica del socialismo en la lucha de clases considerada como elemento objetivo y esencial de las reivindicaciones del proletariado, ha producido su natural efecto en el mundo del trabajo de terminando un aumento en la estadística de las huelgas. Aquel acuerdo viene a decir sencillamente a los obreros, que no esperen nada de la razón y de la justicia que puedan asistirles en sus demandas, y que cuando quieran conseguir algo fien su causa a la imposición, a la fuerza, a la huelga, que en esto viene a parar la lucha de clases. Por su parte los patronos, acudiendo al campo a que se les llama, admitiendo la realidad de la lucha, y bajo la presión de los colectivistas obreros, se organizan también en trusts, en asociaciones patronales, y hasta llegan a la huelga capitalista o *lock out*, que tan tremendo daño puede hacer a la industria, y especialmente a los obreros.

Este sistema de *lock out*, es muy seguido por los patronos americanos; en Alemania y en Bélgica también se ha apelado a él con frecuencia, y en Marsella actualmente se da un caso formidable en la huelga de los armadores frente a la de los obreros, que se niegan a todo arreglo. En España mismo tenemos también ejemplos de organización patronal para luchar con las sociedades de resistencia, siempre con las armas requeridas para declarar la guerra a los patronos.

La organización de los trabajadores agrícolas de Castilla en asociaciones de aquella índole ha producido, por natural reacción, la organización de los patronos, y lucha de clases organizada han sido los conflictos de Villada, de Unión de Campos, de Sahagún y de otros pueblos de la provincias de Valladolid, Palencia, Zamora, Toledo, etc. Y es digno de notarse que en la mayoría de estos casos de duelo entre capitalistas y trabajadores han sido vencidos estos últimos no sin trastornos, ruina de intereses y hasta efusión de sangre.

¿Será este procedimiento de organización patronal paralela a la organización colectivista, la paz armada, que para la seguridad de las naciones preconizan los partidarios de los grandes ejércitos? Nosotros desde luego la rechazamos, porque el trabajo, como actividad ordenada y fecunda, no se aviene con el equilibrio inestable que supone semejante estado de cosas. No pueden las fábricas, ni talleres, ni las explotaciones de cualquier especie donde se arriesga el capital y donde se gasta el trabajo, ya sea de músculo, ya de la inteligencia, estar con la amenaza continua del desorden, de la guerra, de la desorganización. El trabajo requiere paz estable, fundada y garantida en la justicia, nunca en la fuerza, que es mudable, y unas veces está al servicio de la razón y otra es brazo de motín.

Así como en el orden político internacional los espíritus nobles y cristianos aspiran a ver resueltos los conflictos por medio de pacíficos arbitrajes, del mismo modo en el terreno de las contiendas obrero patronales y en presencia de la agravación del mal ocasionada por las luchas colectivas, debemos todos trabajar por la implantación y funcionamiento de los jurados mixtos con jurisdicción delegada con fuerza de obligar. De este modo se concluirá con esta paz armada que no es sino guerra hipócrita, que en el orden moral y en el económico lleva de rechamante a la ruina.

FROILÁN LEÓN.

Crónica local

Las Bandas de Tortosa

Las dos bandas de música que el

sábado se trasladaron a Reus, para tomar parte en el concurso musical de ayer, han regresado esta mañana vencedoras. Ambas han recorrido las calles principales de esta ciudad y saludado con sus estandartes la Casa del Municipio.

El vecindario ha saludado, también, con aplausos entusiastas a los hijos de esta ciudad, que, dejando sus ocupaciones en el taller y en la fábrica, vuelven a su tierra con la cabeza erguida con la corona de la victoria.

La correcta actitud y patriotismo de los individuos que constituyen *La Lira Dertosense* y *Santa Cecilia* merecen nuestra más entusiasta felicitación. Otra cosa no podía esperarse de los pacíficos hijos de esta hermosa ciudad, cuyo distintivo principal es la educación, el civismo y la seriedad.

Grande es el templo del Arte. En él caben todos los artistas, y con mayor distinción aquellos que en las horas de reposo, trabajan por la gloriosa continuación del divino arte de la música, por el que tanto han suspirado ilustres hijos de Tortosa que son hoy la admiración del mundo.

Noble es el empeño, justa la lid, admirable la contienda. Sea, pues, este el seguro norte de los que sienten correr en sus venas la inspiración que arroba los sentidos, ennoblece el alma y el corazón.

Reciban unos y otros nuestra más cordial enhorabuena.

Ayer varios socios del «Centro Excursionista» de esta ciudad visitaron la *Cova pintada* situada en el término de Mas de Barberans. La rustica belleza formada por el agua y por los siglos fué reproducida por los varios aparatos fotográficos de los excursionistas.

Esta tarde, cuando de regreso de Reus, hacia el pasa-calle por esta ciudad la banda de Sta. Cecilia, su abanderado, ha inclinado el estandarte y saludado tres veces a la Santa imagen de Ntra. Sra. de la Cinta que se cobija en el nicho de la puerta de la Oliva de nuestra Catedral.

Según noticias, esta banda obsequiará a nuestra Corporación municipal esta tarde de 6 a 7, tocando las piezas de concurso y elección.

Durante el día de ayer sopió un viento huracanado, descendiendo la temperatura; cuyos efectos se han notado hoy en el termómetro que a las 7 de la mañana marcaba 11 grados sobre cero.

Aunque la cosecha de la aceituna se presenta muy escasa en toda la comarca, abunda bastante en la partida de Fullola, y en casi la totalidad de las fincas enclavadas en la parte izquierda del Ebro.

Para la plaza de Cabo de guardias rurales se admiten solicitudes en la Secretaría de la Unión Agrícola de esta ciudad.

La prensa de Madrid aplaude unanimemente la actitud que vienen observando los vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales que contiene una verdadera enseñanza, que debieran aprovechar tanto las clases directoras como las llamadas proletarias, pues sin detenerse delante de la actitud de las empresas de los rotativos, han votado contra la excepción que se quería conceder a las tabernas en los días festivos y contra la celebración en domingo de las corridas de toros.

A los 18 años de edad y confortada con los auxilios espirituales ha fallecido esta mañana en la vecina ciudad de Roquetes la virtuosa y distinguida señorita Josefa Sastre Hierro hija de nuestro particular amigo y suscriptor el acaudalado propietario D. Juan Sastre.

Prueba de las relevantes virtudes que adornaban a la joven finada, ha sido la resignación con que ha sobrellevado su penosa enfermedad.

Actualmente desempeñaba el cargo de Hermana mayor de la Archicofradía Teresiana de dicha ciudad, siendo de todos muy apreciada por su trato afable y bondadoso.

No podemos menos de acompañar en el acerbo dolor a sus desconsolados padres, y suplicamos a nuestros lectores una oración por su eterno descanso.—R. I. P.

La alcaldía de San Carlos de la Rápita tiene de manifiesto al público la matrícula industrial.

Las de Masdenverge y Benisanet las listas cobratorias de la contribución urbana.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para esta semana.

Día 10.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa; delito homicidio frustrado, contra Arturo Tort; ponente Sr. Oiz, letrado Sr. Olesa y procurador Sr. García.

Día 11.—Causa procedente del mismo Juzgado; delito homicidio, contra Francisco Rull; ponente señor presidente, letrado Sr. Guasch y procurador Sr. Peñarrubia.

Día 12.—Causa procedente del mismo Juzgado; delito violación, contra Emilio Tamarit; ponente Sr. Zaldivar, letrado Sr. Gelada y procurador señor Peñarrubia.

Día 13.—Causa procedente del mismo Juzgado; delito robo, contra Miguel Cavallé y dos más; ponente señor Zaldivar, letrado Sr. Ventosa y procurador Sr. Peñarrubia.

Día 14.—Causa procedente del mismo Juzgado; delito robo, contra Teodoro Mediavilla; ponente Sr. Oiz, letrado Sr. Batlle y procurador señor Elias.

Regionales

Gandesa

Estamos en plena recolección de la vendimia; es decir, recogiendo la exigua cantidad de uva que han dado los viñedos aún no floxerados, y podemos decir que hacen la despedida, pues el año próximo no se recogerán uvas ni para catarlas, porque estos campos están ya destuidos por el terrible heñúptero. Se pagan los diez kilogramos, a peseta por término medio, a pesar de que la vendimia blanca se ha cotizado a cinco reales a los poquísimos propietarios que tienen alguna buena cantidad, como el hacendado D. José Ferrer Forés, quien tiene con seguridad mayor cantidad de esa clase.

Las cepas americanas darán fruto en la próxima cosecha, si algún accidente atmosférico no lo echa a perder, pudiendo afirmarse que dentro tres años ya se tendrá una regular cosecha de vino, a causa de las muchísimas plantaciones que se han practicado y va continuando, porque las almendras y el aceite son bastante inseguras sus cosechas, motivado eso por la variable temperatura, ora del viento, ora de las nieblas, metéoros que pejudican notablemente a este arbolado.

He ahí el principal motivo por que se dedican con tanto ahínco a la nueva y costosa plantación de cepas americanas.

Durante dos o tres días nos ha amenazado la lluvia, pero ahora está despejado el horizonte y se puede vender tranquilamente; mas tan pronto llueva, se verificará la siembra, pues como escasean las aguas, resulta que deben aprovechar el primer chubasco, aunque sea algo prematuro, y quizá lo demore para últimos del presente y entonces ya vendría a propósito.

Ya dijimos que los cereales de esta última cosecha habían sido muy escasos; muchos a duras penas cogieron más que la simiente. Veremos si los futuros serán más abundantes; ojalá fueran como las de aquellos sueños fantásticos.

El señor juez de instrucción de esta ciudad y su partido, D. Ignacio Rodríguez Pajares, persona dignísima y que a su celo y probidad reúne las condiciones de excelente caballero, ha sido promovido a la plaza de abogado fiscal de la Audiencia territorial de las Islas Baleares.

De menos echaremos a tan inteligente funcionario, así como la amabilidad de su señora esposa e hija, a quienes les anticipamos la enhorabuena, deseándoles feliz viaje y que el Sr. Rodríguez vaya ascendiendo. —Hoy ha salido para Tarragona el se-

A los enfermos de los OJOS

En la Clínica del Médico Oculista J. Ballester, se practican todas las operaciones de la especialidad.

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5.

LA CENIA

NOTA.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados, y acorruajes diarios de Tortosa, Sta. Bárbara, Uldecona y Vinaroz a La Cenia.

Juan Panisello Sol

Procurador de la Real y Exma. Audiencia de Barcelona.

Tiene el gusto de participar a sus amigos y paisanos en general su ingreso en el Colegio de Procuradores de Barcelona, para dedicarse a los asuntos propios de su profesión, ofreciéndoles su

despacho en la calle de Graciamat 16, 2.º—BARCELONA.

Por Magriñá (don Federico) rico hacendado del vecino pueblo de Bot, que es diputado provincial, con el objeto de tomar parte en las tareas propias de su cargo en la Diputación provincial.

Antes lo había verificado ya el de esta ciudad D. Juan Figueras con idéntico fin, pero en compañía de su cariñosa esposa y sus amables hijos.

—Tenemos entre nosotros a D. Antonio Magriñá y de Suñer, rico propietario de ésta y sujeto que goza de muchas simpatías en esta ciudad.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA

San Luís Beltran, cf.

CULTOS

CATEDRAL. A las 8 rosario y 9 misa conventual.

SAN ANTONIO. Continúa la novena a Santa Teresa de Jesús. Por la mañana a las 7 misa rezada con meditación de una virtud de la Santa. Tarde a las 5 y 1/2 exposición y ejercicios propios de la novena con sermón.

DOLORES. Misa rezada en el altar de San Antonio de Padua en honor a este Santo por ser día martes.

T. DE REPARACION. Misas a las 5 y 1/2 a las 6 y 1/2. La exposición por la mañana a las 6 y la reserva a las 8. La exposición por la tarde a las 4 y 1/2 a las 6 el santo Rosario y a las 6 y 1/2 la reserva.

ROSARIOS

CINTA. 6 y 1/2 tarde.

SAGRARIO. A las 6 tarde con exposición.

SANTIAGO. Durante el mes a las 5.

ROSARIO. 4 1/2 Id.

Relojes económicos; marcas especiales de la casa; máquinas garantidas. Relojería Climent Rosa 3.—Tortosa.

Boletín bursátil, Observaciones meteorológicas y Recaudación de Consumos. (Véase la 4.ª página.)

De todas partes

Las estadísticas que acaban de publicarse en los Estados Unidos muestran que con motivo de accidentes ferroviarios (choques, descarrilamientos, etc.) se han registrado en aquel país en el año último cerca de diez mil muertos y 76 553 heridos.

Con ser tan tremendas estas cifras, se cree que las correspondientes al año actual serán aún mayores, pues el número y magnitud de los siniestros ocurridos en los ferrocarriles norteamericanos durante los meses que van transcurridos del 1904 han sido verdaderamente espantosos.

En realidad, diez mil muertos y cerca de ochenta mil heridos todos los años representan tanto como una guerra mortífera y perpétua.

El almirantazgo inglés ha formado para el año de 1904 un plan de construcciones nuevas de las más importantes.

En ese año deben ser comenzados tres acorazados del tipo «Rey Eduardo VII» de desplazamiento de 16.350 toneladas, fuerza de 18.000 caballos y velocidad de 18 1/2 nudos; cuatro cruceros del tipo «Duque de Edimburgo», de 13.550 toneladas, 23.500 caballos y 22 1/3 nudos; cuatro avisos con velocidad de 25 nudos, máquinas de 16.000 a 17.000 caballos y despla-

zamiento de 2.500 a 2.900 toneladas, y, en fin, 15 contratorpederos con marcha de 25 nudos y 10 submarinos Vickers and Sons.

Con las noticias que se reciben de la Manchuria y con la que antecede, cualquiera se atreve a predicar el desarme universal.

Nacionales

Bajo la presidencia del Sr. Azcárate, se reunió el Instituto de Reformas sociales, con asistencia de la mayoría de los individuos que lo componen.

Continuó el examen de las reclamaciones referentes a la aplicación del reglamento del descanso dominical.

Perfumerías.—Se acuerda que no es posible comprender a dichos establecimientos entre los exceptuados; y que en cuanto a las droguerías al por menor, sólo pueden expendir los artículos que constituyen tal comercio durante el tiempo de la excepción.

Gremio de refrescos.—Se acordó concederle excepción temporal, limitando al despacho de los artículos que constituyen su especialidad mercantil; en atención al corto plazo anual de duración de este comercio y a la facultad que tienen los cafés de vender los mismos artículos.

Gremio de sombrereros.—Se informó en el sentido de mantener la prohibición de abrir sus establecimientos en domingo.

Sastres y vendedores de ropas hechas.—Se acordó no exceptuar a estos industriales.

Modistas de sombreros para señoras.—Se acordó que no debe concederse la excepción que solicitan.

Despachos de paja y grano.—Se acordó que no hay motivo para la concesión de la excepción pedida.

Alpargateros.—Lo mismo que los anteriores.

Muebles usados.—Lo mismo que los anteriores.

Continúan acentuándose las protestas contra el Instituto de Reformas sociales por haber acordado mantener la prohibición de celebrar corridas de toros en domingo, autorizándolas, en cambio, en días laborables.

En contra de ese acuerdo ha expuesto su opinión el duque de Vergara, D. Pio Gullón, el duque de Sexto y un grupo de aficionados, que proponen en reunión magna, a fin de adoptar una resolución contra la tendencia de los socialistas del Instituto.

Extranjero

Asesinato de un súbdito español

Tánger.—El súbdito español Agustín Pérez ha sido víctima de unos de esos crímenes que ponen de relieve la ferocidad e incultura de los marroquíes.

Se dirigió el infeliz Agustín Pérez a Garbina, y al llegar a la cuesta colorada le salieron al encuentro siete moros armados que le obligaron a hacer alto y a descender de la mula que cabalgaba.

Fuó minuciosamente registrado y despojado del dinero que llevaba, le robaron además la mula y la escopeta, le apalearon bárbaramente y después, atadas las manos, fué arrojado al río.

La colonia europea está indignadísima.

José M. Cartes Mur

Médico-cirujano homeópata, del Hospital Homeópata de Barcelona

Plaza de la Constitución-7-1º—(esquina Travesía Angel)—TORTOSA

AGUAS Y SALES
NATURALES PURGANTES
Medalla de Oro Paris 1900
SON DE EFECTOS SEGUROS
NO IRRITAN JAMÁS
DIURÉTICA DEPURATIVAS LAXANTES

MEDIANA DE ARAGON
SALES del PILAR
Bicarbonatadas Sódicas Litínicas
Venta en todas las Farmacias.
Depósito TORTOSA: D. Enrique Carpa. Agentes Generales: Jové y Blanch.-Barcelona.

SALES para LOCION y BANO
— EPICACÍSIMAS —
Contra el Reumatismo. La Gota y Artritis.
en todas sus manifestaciones.
— DE ÉXITO SEGURO —
En el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y demás enfermedades de la piel.
— INSUSTITUIBLES —
para las enfermedades de las Vías Génito-Urinas de la mujer.



El cónsul español entabló las oportunas reclamaciones tan pronto tuvo conocimiento de tan incalificable crueldad.

Las autoridades marroquíes han prometido dar cumplida satisfacción a España e indemnizar a la familia del infortunado Agustín Pérez.

Roma.—El Sumo Pontífice ha concedido a monseñor Geay una pensión de 8 000 francos con cargo al presupuesto del Vaticano.

A monseñor Lenordet, obispo del Labal, le ha nombrado canónigo de una basílica de Roma con sueldo de 10.000 francos.

Lisboa.—El cañonero «Faro» ha denunciado a seis barcos españoles que se hallaban pescando en aguas de la jurisdicción de Portugal en el río Algarbe.

Rusia y Japón

En Vladivostok

El vapor alemán *Progress*, que salió de Kin Tchen hace 26 días con cargamento para Vladivostok, ha regresado al puerto de partida.

A dicho buque le ha sido fácil evitar el encuentro de los barcos japoneses en las inmediaciones del puerto ruso.

La plaza de Vladivostok está sólidamente fortificada y el puerto sembrado de minas. Muchos buques cargados de carbón y municiones han podido llegar a dicho puerto, donde por ahora parece reina absoluta tranquilidad.

Los tripulantes del *Progress* han dicho que se están haciendo reparaciones en los buques averiados, pero que se cree imposible poder poner al *Rossia* en condiciones de navegar.

En Vladivostok circula la noticia de que el general Kouroupatkine está muy enfermo desde que se libró la batalla de Liao Yang y no puede dirigir personalmente las operaciones.

Los rusos están en constante comunicación con Port Arthur.

Dícese que las noticias las reciben por medio de juncos, pero es creencia general que las informaciones continúan siendo transmitidas por el telégrafo sin hilos de Chefú.

Parece que se había proyectado la salida de la escuadra para esta semana, pero el mal estado del mar ha impedido la operación.

Un buque carbonero inglés transborda en Kin Tchen su cargamento al barco alemán *Emma*.

Confíase en que éste podrá forzar el bloqueo de Port Arthur dentro de algunos días.

En Port Arthur.

Preparativos de ataque

Los japoneses han enviado de Dalny a Ta Ku Chan cuatro de sus mayores piezas de artillería de sitio.

Con motivo de las tentativas realizadas por cierto número de buques para forzar el bloqueo, los contratorpederos japoneses cruzan entre Chefú y Tien-Tsin.

Buques rusos con averías

En Tokio se tienen noticias de que las baterías japonesas de tierra han producido averías de importancia a cuatro buques de guerra rusos de Port Arthur. Asegúrase que uno de ellos está completamente destruido.

Las avanzadas en la Mandchuria

Los rusos refuerzan su izquierda y dan pruebas de gran actividad por este lado donde parece que esperan un ataque.

Un reconocimiento de infantería japonesa dió por resultado un encuentro con los rusos a cinco millas al Norte de Ben Si Hon. Los rusos no se retiraron.

Frente a los japoneses la caballería despliega una actividad inusitada. Diez escuadrones con cinco cañones

han adelantado hasta cinco millas al Norte de Yantai cañoneando las patrullas y las avanzadas rusas, pero por fin se batieron en retirada hacia el Norte dejando dos escuadrones para vigilar los movimientos del enemigo.

Municiones y víveres

Un corresponsal inglés comunica desde el cuartel general de Oku que los japoneses reciben enormes cantidades de víveres y municiones para la campaña de invierno.

Para estas operaciones utilizáanse juncos que navegaban por el Liao-Ho y el Tai-Tse.

La línea férrea funciona sin interrupción y continúan llegando refuerzos. Las tropas soportan muy bien el clima, registrándose muy pocos casos de enfermedad.

En Mukden

El cuartel general de las tropas japonesas publica la información siguiente acerca de los movimientos de las fuerzas rusas al Sur de Mukden.

El 4 de Octubre un pequeño destacamento de caballería enemiga se aproximó a Ai Yang-Pien-Men, pero fué rechazado por las tropas japonesas.

El mismo día los rusos con un batallón de infantería, doce escuadrones de caballería y cinco cañones avanzaron hacia Sha-Lion Ho-Tson, pero el día 5 se replegaron sobre Huang-Chang.

Los japoneses no contaban en este punto más que con dos ó tres escuadrones de caballería que ocupaban una posición entre Nio Kou Chan y Quang Chia Feng.

La infantería, que precedía a la columna rusa, iba uniformada con trajes chinos.

El día 4 un pequeño destacamento ruso atacó las avanzadas japonesas al encontrarse en el camino de Mukden.

Los rusos fueron rechazados y abandonaron sus muertos y algunos fusiles.

En este encuentro todos los soldados rusos vestían trajes chinos.

Cuatro escuadrones de caballería rusa descendieron al camino de Soon-Chou Tsur Tson a Fou-Tchung, permaneciendo en él hasta la madrugada del día 5.

En este momento la caballería rusa fué apercibida al Sur de Ou Li-Chiao y Lung Ouan-Miao, batiéndose en retirada hacia Son Tao Kou, dejando detrás de ella puestos de infantería.

El mismo día 4 de Octubre un destacamento de caballería rusa con tres cañones avanzó en dirección a Lhio-Tein, y tomando posiciones en Ta Tai, abrió el fuego contra nuestras tropas al Norte de Yantai.

Las tropas rusas que se encontraban en Chau Tau, en la orilla derecha del Hun-Ho, se retiraron, dejando un pequeño destacamento.

En las inmediaciones de Tao Tai-Tson no hay fuerzas rusas.

Un pequeño destacamento ruso que había atacando una de las avanzadas japonesas en la orilla izquierda del Hun Ho fue rechazado.

En Corea

Comunican de Tokio desde Seul que las tropas japonesas han restablecido el orden y han desarmado la guarnición coreana en Kund-Jou, donde los soldados coreanos habían atacado a los japoneses.

Atendiendo las indicaciones del ministro plenipotenciario del Japón, el gobierno coreano ha decidido licenciar la guarnición de Kund Jou.

Créese que esta medida es el primer paso hacia el licenciamiento general de las guarniciones europeas.

El general Haccagaura, que hasta hace poco tiempo mandaba todavía la división de la guardia imperial saldrá para Corea para tomar el mando de las tropas japonesas.

Es probable que el ejército coreano

será puesto a las órdenes de oficiales japoneses.

Las tropas japonesas, según parece, operarán en breve contra las sotnias de cosacos al Oeste y al Noroeste de Corea.

Japoneses y kunguses

Dicen de Tien-Tsin que oficiales japoneses instalados en el puerto de correos de Kiu-Tchen leen todas las cartas que son expedidas y mantienen comunicación constante con los kunguses: que manda el jefe Tchei-Sou-San.

Además los oficiales japoneses hacen frecuentes excursiones por el país disfrazados de chinos.

Barcos rusos é ingleses

De Meiburne comunican que dos buques ingleses navegan hacia el estrecho de Torres, en cuyo punto se ha señalado la presencia de dos buques rusos. Ignórase si los buques ingleses conducen contrabando de guerra.

ALCANJE

Peregrinación a Begofia

Telegrafian de Bilbao que esta mañana llegaron los peregrinos de Arcoitia, Azpeitia y otros pueblo, sin que ocurriera incidente alguno.

A las nueve de la mañana comenzó a subir la peregrinación a la calzada del Santuario de la Virgen de Begofia, terminando la ascensión a las diez y media.

Se calculan en 20 000 los peregrinos que han asistido al acto.

Los vecinos de Azcoitia, Azpeitia y Oandarro cantaban con entusiasmo himnos religiosos.

Los gobernadores civil y militar, el alcalde y el presidente de la Audiencia presenciaron el paso de la peregrinación desde el Instituto.

Desde las ocho de la mañana se veían transitar por el itinerario que debía seguir la peregrinación grupos de individuos de la Juventud Republicana, en número de unas cien personas.

Dichos jóvenes se fueron a colocar precisamente frente al instituto, donde estaban las autoridades.

Cuando la peregrinación iba a terminar su paso por la plaza del Instituto, un individuo de la Juventud Republicana dió un viva a la libertad y otro a la República, promoviendo con tal motivo pequeñas carreras y sustos entre los mismos jóvenes.

Los peregrinos se mantuvieron firmes en sus puestos.

La peregrinación continuó la ascensión subiendo las escaleras de Begofia, ordenadamente.

Los peregrinos iban presididos por los obispos de Santander, Palencia y Zamora, los cuales se hallaban imperturbables a pesar de temerse desagradables sucesos.

En el Santuario de Begofia reinaba inusitada animación y entusiasmo.

La misa en el Santuario comenzó con la mayor solemnidad, oficiando de pontifical el obispo de Palencia y predicando el de Zamora.

Terminada la fiesta religiosa en el Santuario, regresaron los peregrinos a Bilbao.

Una vez disueltos los peregrinos, algunos radicales intentaron arrancarles las medallas, a lo que se opuso Ramón Vergé, por cuyo motivo fué éste apaleado bárbaramente, resultando con una herida de arma blanca en la región occipital.

En el Arenal, los revoltosos persiguieron a un marinero que asistió a la peregrinación, viéndose obligado a arrojarle a la ría para sustraerse a sus perseguidores.

En el mismo sitio también fué apaleado otro peregrino.

La guardia civil, que acudió al Arenal se vió obligada a dar algunas cargas para reducir a los revoltosos que insultaban a la benemérita.

La guardia civil ha detenido a 15 individuos a consecuencia de los alborotos del Arenal.

De las cargas resultaron cuatro heridos leves y algunos contusos.

ULTIMA HORA

(Sección Telegráfica)

Servicio especial del CORREO IBÉRICO

En los asaltos

Madrid 10, 11'25

En los diferentes asaltos que los japoneses han dado a Port-Arthur los rusos defensores de los fuertes asaltados han empleado para rechazar al enemigo las granadas llamadas de mano y así se explica el gran número de bajas que los japoneses han tenido cada vez que intentaron el asalto.—*Quintero*.

Buques ingleses

Madrid 10, 11'25

Tres buques ingleses cargados de provisiones de boca pretenden forzar el bloqueo de la escuadra japonesa en Port-Arthur sin que hasta ahora lo hayan conseguido.

Causa extrañeza la conducta que vienen observando algunos buques ingleses, que violan la neutralidad.—*Quintero*.

Los cafés

Madrid 10, 12'50

Ayer por la noche, para evitar que fueran contravenidas las disposiciones ordenadas por el Gobernador Civil, con respecto al cierre de todos los cafés y tabernas a las dos de la madrugada, la policía prohibía la entrada a las doce en dichos centros tomándose desusado lujo de precauciones con respecto al café de Fornos.

Tal conducta produjo las consiguientes protestas.—*Quintero*.

De Hungría

Madrid 10, 12'50

El parlamento húngaro, aprobó una orden del día, en la cual se pedía que las leyes del país aparean a la princesa Luisa, tan injustamente perseguida, por su marido, hasta el extremo de hacerla encerrar en un manicomio pretextando que estaba demente.—*Quintero*.

Nieves

Madrid 10, 12'50

Las continuas nevadas que ya empiezan a caer en Rusia, Austria Hungría y otras naciones, hacen que la primera encuentre dificultades para movilizar sus ejércitos europeos y trasladarlos a la Mandchuria.—*Quintero*.

De la guerra

Madrid 10, 12'50

Según telegrafian del teatro de la guerra, los japoneses han fortificado a Karbin, en donde se resisten contra las acometidas de los rusos.—*Quintero*.

Comentarios

Madrid 10 14'30

Los anticlericales de Bilbao, para justificar su actitud durante la peregrinación al Santuario de Nuestra Señora de Bego-



ña, y querer justificar algunos atropellos que cometieron, persisten en querer demostrar, que la peregrinación no era una manifestación religiosa sino política.—*Quintero*.

Lotería

Madrid 10, 14'30

Primer premio

6.106

Madrid

4.632 — 1.905 — 495 — 8.324 —
9.353 — 308 — 4.368 — 9.503 —
1.742 — 9.343 — 6.074 — 11.369 —
5.950 — 3.470 — 12.449. — *Quintero*.

Peregrinación

Madrid 10, 16

En Orense se ha verificado la peregrinación al santuario de la Virgen de los Remedios, a la que asistieron cincuenta y cuatro parroquias, formando un total de catorce mil peregrinos.

Durante las misas que se celebraron al aire libre, fueron los peregrinos apedreados, resultando dos mujeres y algunos hombres heridos.—*Quintero*.

Más de la guerra

Madrid 10, 16

Al sudoeste de Mukden la vanguardia del ejército ruso bombardeó a los japoneses.

Kouropatkine ha empezado a tomar la ofensiva apoderándose de la estación ferroviaria de Jantai, con grandes pérdidas de los japoneses, que no pudieron resistir las continuas cargas de las bayonetas rusas.—*Quintero*.

José M.^a Escardo Salvany

MEDICO

Ha trasladado el Consultorio médico quirúrgico, que tenía abierto en Barcelona, a esta Ciudad.—San Roque, 31, 1.
Especialidad en las enfermedades de la infancia y afecciones quirúrgicas.
Consulta de 9 a 12 y de 5 a 7.

Coronas

En el acreditado Establecimiento de la Vda. de Ramón Marqués acaba de llegar un gran surtido de coronas funebres para la fiesta de todos los Santos clase extra porcelana y pluma, así como también cruces de todas clases.

Mercaderes 5, vulgo Carmet.

SASTRERIA

DE

Baltasar Marqués

Calle de la Merced.-Núm. 2-entresuelo.

TORTOSA

Juan Anto. Delsors

ABOGADO

Ha trasladado su despacho a la calle de la Crera, frente al Palacio Episcopal, entrada por el Palau, izquierda.

CLINICA OPERATORIA

de D. Francisco Cavaller Mengual. Se ha trasladado a la Plaza de Santa Ana número 1. (Casa el Conde.)

Colegio L'Aliance Francaize. (Véase la 4.ª página)

Prodigiosas Píldoras Reverter.—(Véase 4.ª página)

Imprenta de FOGUET P. Hospital 5.

Fábrica de Pianos y Armoniums de **Pedro Rico** Disponible

Ventas al contado y aplazos á precios reducidos, se garantiza su solidez y perfeccion, Cambios, reparaciones, afinaciones etc.
Se alquilan Pianos a precios convencionales.
Cruera 13 entresuelo (frente á la Catedral).—TORTOSA.

Jarabe de Hipofosfitos *Climent* El legítimo marca **SALUD**

Exijase el legítimo Jarabe Climent **SALUD** único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El JARABE DE HIPOFOSFITOS, marca SALUD, se receta á las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cría carnes sólidas y fortifica el sistema nervioso de los niños. Millares de médicos lo han adoptado con preferencia á todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao, Jarabe de Rabano, Vinos Tódicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento orgánico.

Liquidación fotográfica

¡Precios de fábrica

Calidad garantizada!

Cámaras detectivas instantáneas,

orradas de piel negra, con objetivo cromático, diafragmas iris; obturador siempre armado, para instantáneas y exposiciones; escamoteo seguro, visuales claros y contador automático, par a placas de 6 1/2 x 9 cm.

Precio del aparato con 12 chásis metálicos Ptas. 80
El mismo, sin contador, con 6 chásis » 12
El mismo, sin diafragmas con 6 » 10

Cámara «Varesina» toda de metal, muy elegante y de cómodo manejo, para placas de 4+5 cm. con estuche de piel Ptas. 20
Cámara de ensayo para placas de 4 1/2+6 cm. con visual móvil, muy segura, con buen objetivo y obturador sencillo, con 6 chásis Ptas. 7
Cámara infantil Le Paris, para una sola placa de 4+4 1/2 cm. Esta cámara va acompañada de un estuche de metal, farol, escurridor, prensa, 2 cubetas, todos los líquidos, 6 placas, 6 hojitas de papel, album para fotografías y 6 cartones para las mismas. Su precio es de Ptas. 9

Con rebaja de precios se pone también á la venta los siguientes artículos:

Prensas, escurridores, faroles de laboratorio y de viaje, cubetas, tripodes de níquel y de nogal.

Librería **Mestre-Rosa 11-TORTOSA**

Correo Iberico

DIARIO CATÓLICO

Es el periódico de mayor circulación de la comarca.

Cuenta con corresponsales en Roma, París, Madrid y principales capitales de España.
Publica correspondencias de todos los pueblos de la región y de la Diócesis.

Precios de suscripción

1 peseta al mes en toda España.

Puntos de suscripción

En la administración Plaza del Hospital 5, y en casa de nuestros corresponsales.

Anuncios, esquelas, remitidos y comunicados á precios convencionales.

Fábrica de baldosas hidráulicas
y depósito de materiales de construcción
PORTLAND, CEMENTO DE TODAS CLASES,
CAL HIDRAULICA

DE

JOSE GIMENO MIR

Calle de la Estación, (frente al café). TORTOSA

Mármol.—Artificial.—Azulejos.—Baldosines.—Vidriados.—Pilas de todos tamaños y demás objetos en su clase.

Se reciben encargos de baldosas.

En todos dibujos.

PRECIOS ECONÓMICOS

Colegio de L' Alliance Française

170 Mayor 170

CASTELLON DE LA PLANA

Establecimiento subvencionado por la Alianza Francesa, en relaciones con el Comité Central de París, y compuesto de Profesores procedentes de los centros de enseñanza de Francia.

Directores Mr. y Mme. Rol

Enseñanza primaria española, primaria y superior en francés, en toda su extensión.

Se admiten alumnos de ambos sexos, externos internos y semi-pensionistas.

Clases especiales de Francés, Inglés, y Contabilidad.

Para más detalles, pídase el Reglamento especial.

EN DEFENSA DE LA SALUD

SANOL PIZA

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN DE VIENA

RESOLUTIVO INFALIBLE

Medicamento familiar, jamás peligroso; de aplicación sencillísima y de milagroso efecto. Téngase á mano siempre.
NO TEMÁIS Á LAS QUEMADURAS pues el **SANOL**, aplicado en el momento de recibirlas, siendo de primer grado, calma el dolor á los pocos minutos quedando aquella completamente curada sin dejar vestigio alguno (antes de 24 horas)!

FRASCO 4 y 6 reales

Farmacia del Dr. PIZÁ

Plaza del Pino, 6. - BARCELONA

Estanta la fe que el **SANOL** inspira y tanto confianza en sus efectos que se devolverá su importe á quien no quede satisfecho de él en los conceptos indicados.

La Verdad

Casa católica de viajeros de **FERMIN SORIA EN ZARAGOZA**

El dueño de esta antigua y acreditada casa pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha reformado todas las habitaciones con luz eléctrica y timbres en todas ellas. Ademas cuenta con un espacioso comedor para bodas y bautizos.

Los Sres. Sacerdotes encontrarán un juego de Breviarios con todos los Santos modernos.

No se admiten señoras solas si no las conoce la casa ó vienen recomendadas. **PRECIOS**, desde 3'50 pesetas, camas y pupilos á precios convencionales comidas sueltas desde 7 reales.—No se acude á la llegada de los trenes sino se escribe solicitándolo.

Escuelas Pías N.º 37 y 20.

BOLETIN BURSATIL

Cambios facilitados por el corredor de Comercio de la plaza D. Francisco Cabet Balagué, c. S. Ildfon so esquina á Baños.

CAMBIOS DEL DIA 8
EXTRANJEROS

Paris 00'00 } Al contado y para
Londres 00'00 } ajustes has ta 3 meses

EFFECTOS PÚBLICOS

Interior.—Contado desde 77'15 á 77'30
Amortizable.—id. id. 98'00 á 98'50

ORO

Alfonso 36 50
Onzas 36 60
Isabel 45'25

LA UNION CATOLICA

GRAN FABRICA

DE

Trajes Eclesiásticos

á medida

Fundada en 1846

Director: **D. ESTEBAN BARTHOMEU**

Calle Obispo, 5, pral

BARCELONA

Se remiten franco muestras y catálogos

Prodigiosas Pildoras

VITALES O LARGA VIDA DE **REVERTER**

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un gran peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

Milagrosas pildoras vitales de Reverter.

Estas pildoras se venden ea cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado.

Depósito. en Tortosa, Botica-Droguería de Carpa; Vinaroz, D. Manuel Esteller; Morella, Botica de Guart; Castellón, Botica de D. Manuel Font; Barcelona, Botica del Dr. Sastre, Hospital, 109, y en Chert, Botica del autor Reverter, de donde se servirán pedidos al por mayor y menor, pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

Talleres de Fundición de hierro y construcción de máquinas

DE

Juan Figueras

Carretera de Valencia (cerca los cuatro caminos) Cruce del Tranvia de Roquetas y Jesús.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Debido á la gran existencia de prensas, se ceden á precio mucho más bajo que el ordinario. Garantía completa en el buen funcionamiento y solidez de las prensas conforme lo demuestra el que en las más de dos mil que hasta el día ha colocado ninguna de ellas ha sufrido la rotura de las piezas principales, como son tuercas y vitales; prueba evidente de la buena calidad de los materiales; y de la perfección en la mado de obra. Instalaciones completas para riegos, molinos de aceite y fábricas. Norias y bombas de todas clases. Fundición de hierro y bronce y todo lo concerniente á maquinaria.

Precios reducidos en los encargos.

Administración de Consumos

Recaudación del día 7 Octubre 1904

	ARBITRIOS Ptas. Cs.	CONSUMOS Ptas. Cs.
Cuatro Caminos..	8 76	21 75
Temple..	00'00	05'00
Remolinos..	2'10	00'00
Jesús..	00'64	5 38
Ebro..	32'83	88 73
Estación..	2 55	00'00
Matadero de Tortosa..	00'00	00'00
TOTAL..	46 88	115 86

Observaciones Meteorológicas
tomada por los alumnos del Colegio de
D. R. VILÁS

Barómetro			Termómetro		
Max.	Min.	Oscil.	Max.	Min.	Mda
758	758	0	23	10	16'50
Evap.	Pvio.	Cielo	Vnto.	Seco	Hu.
4'6	00'0	Tras	N. O.	24	20
El alumno Juanito Llanes			El alumno Francisco Barb		

DISPONIBLE